

# LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Sábado 29 de Octubre de 1904

Núm. 780

## Gran hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reconocido por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparándose comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79, Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

### REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada a máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", Cuadra No 9, (esquina de las herrerías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores. Para todo lo relativo a contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores a los bienes del Sr. Salvador Ordoñez M.

El Agente y consignatario,

Federico Terán.

### JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO

Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8.—Horas de desahogo de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

### NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

### HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo e higiene. Hay además salones para convites.

Se arriendan dos departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Mirán—Carrera Bolivia—intercesión Arauca.

Setiembre 27.—1 mes.

### REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo Lopez N., se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

### SE ARRIENDA

La hacienda de "Nayón", situada en el frente de Cumbeayo, del Sr. Páez, tiene agua propia, alfalfas, ocho indios concierdos, buena casa y 15 caballerías de terrenos. La quinta "Girón", situada en el Egipto de esta ciudad, tiene cuatro cuerdas alfalfas amuralladas, corrales, peserbreras y 13 cuerdas de extensión.

Para referencias, pueden ocurrir a esta Agencia.—Octubre 9. 15 v.

### EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE ITALIA

El ruidoso discurso del Diputado Santini.—El Papado no es ni ha sido enemigo de Italia.—Hay que emprender sea señora la obra de la reconciliación.

Se recordará que el telegrafo anunció como un discurso de extraordinaria resonancia, el pronunciado en la cámara de diputados de Italia por un miembro de la misma, el honorable Felice Santini, diputado romano, teniente coronel y médico de marina. Santini no es del partido llamado católico y lo manifiesta el hecho de ser diputado; pertenece a las filas del gobierno de ahí que su discurso produjera viva emoción en Roma y que su palabra tenga aún mayor interés.

Por esto traducimos ese discurso, que, estamos seguros, será hallado interesante por nuestros lectores.

He lo aquí:

#### Exordio.

El honorable Alessio, discutiendo acerca de la política eclesiástica, aducía argumentos dignos de la cámara, del país, argumentos de la más palpitante actualidad. Pero no trépidamente en declarar que, en mi modestísima competencia, hablaré en completa oposición a las ideas del honorable Alessio.

He declarado otras veces a la cámara, y aun lo he consagrado en algunos humildes escritos, acogidos en Italia y también en el extranjero con inmerecidas deferencias por una de las más acreditadas revistas inglesas, he declarado digo, que yo, precisamente porque ambiciono el vigor, la potencialidad y un porvenir cada vez más glorioso de nuestra Italia, deploro con toda alma la discordia entre la Iglesia y el Estado. Y la deploro porque en esta discordia no puedo dejar de ver una gran causa de debilidad para nuestro país y la deploro tanto más cuanto que hoy la representación nacional no puede estimarse como la perfecta expresión del pensamiento de todo el país, ya que hay un partido conspicuo por su número y por el tamaño de sus hombres, que no participa de la vida nacional; y esto constituye para nosotros una lamentable deficiencia, que los extraños han aprovechado hábilmente en el pasado que aprovechan en el presente y que aprovecharán en el porvenir.

Siempre el orador el desarrollo de su discurso. Habla de la masonería tomando pie de unas observaciones del honorable Emilio Bianchi. Sostiene que la masonería no le cuenta entre sus enemigos irreconciliables, pues tiene amigos masones, y cree los tiene todos los diputados, etc. Pero al estudiar el manifiesto publicado por la masonería con respecto al viaje de Louis, etc.

El rey fué puesto aparte en aquel hinchado manifiesto; pero dejemos pasar estas cosas, que son costumbres neciamente sectarias de que no quiero ocuparme. Solamente me place hacer notar los errores históricos de ese manifiesto rojo en alisonantes frases desbordantes de grandes conceptos en que se habla del espíritu latino, que, según él, había tenido dos fines, la libertad y la justicia.

Y bien, con la historia en la mano, se puede infaliblemente afirmar que el espíritu latino a lo menos el moderno no es precisamente el que más ha honrado la libertad y la justicia.

En cuanto a la raza latina, me permito corregir otro error histórico: latinos somos nosotros, y en seguida lo son los españoles, pero los franceses, excepto tal vez los provenzales son celtas.

Para convencernos de ello, basta

estudiar los caracteres fonológicos de la raza francesa, examinando su craneometría, que se diferencian claramente, de los nuestros.

En el famoso manifiesto se leía en seguida que el Papado había sido siempre contrario al concepto de la unidad italiana. Y esto tampoco es históricamente verdadero. Y en prueba se puede citar a un hombre que no era, por cierto clerical, Maquiavelo, que habiendo juzgado severamente al Papado, no pudo ni quiso negar la italianidad del Papado político.

Y sin embargo, los italianos tan apegados a la unidad de la patria, todavía no pueden amar y venerar la institución más italiana que hay en Italia.

Y nosotros, deplorando ciertos excesos políticos, no podemos renunciar a ésta que es una gloria italiana.

#### La idea religiosa

El honorable Alessio olvidó que todos los talentos políticos más selectos e iluminados como Cavour, Minghetti, el mismo Mazzini etc. etc. era todo menos ateo... (frases). Si señores: Dios y el pueblo fueron su fin, su enseñanza, su bandera, nota y bandera revolucionarios... esos talentos, digo, nutrieron sentimientos religiosos.

Y aun Víctor Manuel II tenía a honor el profesar la religión católica, así como yo también lo tengo a honor.

Porque aconteció que es mejor estar en buenas relaciones, durante la vida, con el pastor, con el ministro de la religión, a fin de que no nos ocurra tener que mirar cara a cara un rostro desconocido en el lecho de muerte.

Y de esto tenemos recientes ejemplos. En Alemania, en Inglaterra, en todos los países la religión es un título de honor; solamente entre nosotros es un motivo de vituperio. (Síntoma de decadencia del sentimiento de la libertad). Así mañana será yo tachado de clerical y ojalá lo sea porque me honro en profesar un sentimiento noble cristiano, y me afirmo en él, porque el cristianismo es la más grande obra, la más grande conquista de la civilización mundial en todos los tiempos.

#### La cuestión romana

Cavour negoció largamente con el cardenal Antonelli, secretario de estado de Pio IX, un "modus vivendi". He publicado documentos importantísimos sobre esta materia en un trabajo mio que se insertó hace muy poco en una revista extranjera de gran notoriedad. El lamentado senador doctor Diomedes Pantaloni, padre de nuestro colega, y seguramente todo un patriota y un liberal, recibió de Cavour el alto cargo de negociar para que Roma fuera ocupada por las tropas italianas; pero sus gestiones fallaron por la intromisión extranjera.

Y más tarde Francisco Crispi, de quien me atrevo a creer que no fue un cualquiera, estuvo en largas negociaciones con el papa. El hecho del llorado "modus vivendi" del general Cantini, a quien yo he visto en un momento de Perusa, manifiesta bastante afecto e intentalidad. Y las negociaciones que se han seguido en la parte que se refiere a la casa italiana, me conviene conocer la transiéndola de ese mal éxito.

(Continuará.)

#### PERU-AGUARICO

Gran negocio hará la persona que adquiera en compra, dos tiendas y sus correspondientes piezas altas, en la casa de la familia Miranda, en la Bolívar, en la parte que queda junto a la casa municipal.

Por pormenores ocurrase al Sr. Teófilo Uzcátegui, en el Tribunal de Cuentas.—Setiembre 15 de 1904.—15 v.

**LECITINA LEMAIRE**  
Natural origen  
GRAGEAS Y GRANULADO  
**El fósforo es la vida!**  
Droguerías de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Exaltación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crímenes puercales, Convalecencias, Debilidad etc...  
Fonoforia, Impotencia.  
**Tuberculosis Afecciones pulmonares**  
**LECITINA LEMAIRE**  
SUVA Y COLADA  
PARIS 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100

**DERROTA JAPONESA**  
Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene setenta y dos cuartos y cinco patios. Para pormenores, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla. Octubre 16.—30 v.

**Coches "Volante" y "Eaton" para 2 ó 4 personas.** De fabricación americana: tapices y cubiertas de cuero ligero, ruedas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. (Con los respectivos ameses y accesorios, y además con repuestos de boinas y llantas.)  
**Las mejores ferreterías de la plaza,** de marcas inglesas, americanas y francesas.  
**Artículos de ferretería en general.** Es el más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y al contado.  
**En el Atacadero de Rafael Piente** (frente a la Botica Inglesa)  
Octubre 19.—3 meses

**DERROTA DE KOUROPATKINE**  
Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un **Centro de Negocios** que tiene por objeto; dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.  
Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dn. Francisco Ordoñez V., y se ofrece la más estricta honradez y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente a la casa del Sr. Andrade Vargas.  
Octubre 12.—2 m.

**FABRICA DE AGUA GASSOSA Y ALCOHOL**  
De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sesiones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1.50 por cada sesión; los particulares pueden tenerlo en sus viviendas por el tiempo que quieren a cien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

**VENDO TAMBIEN:**  
Champagne quiteño a 40 cent. botella  
Jarabe sin rival a 80 cent. id.  
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.  
Mallorca superior al de Guayaquil a 50 cent.  
Alcohol Inodoro de 63 grados a 65 cent. id.  
Id. de 36 grados, especial para marmeladas, a 1.20 la botella  
Alcohol absoluto, a 1.60 id.  
SALVA OR GROSCHTEL

# Ley de Reemplazos

Toda observación a esta ley parecería inoportuna, desde que ya está expedida; y tampoco es nuestro ánimo discutir la ahora, aunque sea con el fin de que la próxima Legislatura haga sobre ella algunas reformas, que parezcan necesarias.

De pronto, juzgamos que esa ley aunque tuviese algunas incorrecciones, se presta para militarizar al Ecuador y perfeccionar, en breve tiempo, la fuerza pública de la cual necesita el Estado para la defensa de sus derechos y conservación de la paz interna e internacional.

Reservádonos para cuando sea oportuno, por ahora sólo haremos anotar los defectos de los artículos 81 y 82 de la mencionada ley, los cuales hacen necesario algún decreto ejecutivo para facilitar su ejecución y librar de un trabajo forzado a los señores Curas de parroquias.

Dice el art. 81: "Los Curas de parroquias de la República remitirán, antes del 19 de Diciembre del año en curso, a la respectiva oficina de Registro Civil cantonal, una lista nominal de todos los varones nacidos entre el 19 de Enero de 1855 y el 31 de Diciembre de 1902, cuyas partidas de bautismo hayan sido asentadas en los libros parroquiales".

Como se vé, en la obligación de remitir la lista nominal, puede creerse contenida implícitamente la de hacer esa lista para remitirla; pero esto implica nada menos que la imposición de un trabajo forzado, no despreciable, y que seguramente se tratará de hacerlo cumplir gratis et amore.

De otro lado, no debe desatenderse el tenor literal de esa disposición a pretexto de consultar su espíritu, y el Poder Ejecutivo, por lo dicho y para facilitar el cumplimiento del art. 81, debe ordenar que se costeen los amanuenses necesarios, para que con ellos puedan los señores Curas de parroquias remitir la lista nominal de que habla la citada y transcrita disposición.

El art. 82 habla de la obligación impuesta a los mismos Curas de remitir una lista nominal de los bautismos que se hubiesen efectuado y de las defunciones que hubieren ocurrido desde el 19 de Enero de 1905, en adelante.

Por qué se ha impuesto esta obligación a los Curas si deben continuar existiendo las oficinas de Registro Civil?—No hay bautismo que se haga sin que antes se haya presentado la papeleta anotada en esa oficina civil; luego aquello puede servir sólo para uno que otro raro caso, de que alguno se hubiese bautizado sin cumplir con la formalidad legal del registro.

En cuanto a las defunciones, los Curas tienen que hacer de repórteres, sin renta, para averiguar y formar lista de todas las que hubiesen ocurrido.

Decimos esto, porque desde cuando se fundaron las oficinas de Registro civil y se suprimieron los derechos parroquiales, los deudos radicales y los que pertenecen a la plebe, clase más numerosa de nuestra sociedad, no tocan para nada con el Cura, sino con la oficina de Registro y la Policía.

Lo correcto habría sido y será, que los señores Curas pongan a disposición de los amanuenses de la oficina de Registro Civil los libros parroquiales

donde consten las partidas de los bautismos y defunciones que se hubiesen realizado dentro del año, etc.

Carlos Schroeder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

## EVBUROJA

EL DUELO

Los ministros griegos tiran á dar. El de instrucción pública, señor Sifis, ha matado en duelo al diputado Hadjipapous.

Por lo visto en Atenas la gente se desafia de verdad.

Si se hubieran llevado á efecto todos los lances planteados en España, de dos años á esta parte, no habría espacio suficiente en el cementerio de la Almudena para enterrar á las víctimas.

Aquí se promueve una cuestión en la punta de un sobre.

En cuanto pronuncia asá el cualquier palabra de dudoso significado, ya está el aludido bificando como una foca y pidiendo una reparación en el terreno de las armas.

Dice usted por ejemplo: —Me parece una tontería que defienda usted á Maura.

—Tontería!—grita el interlocutor, estrándose el chaleco con ambas manos.—Tontería! Esa palabra no la puede tolerar ningún caballero. ¡Abur!

Y le mandaban á usted otros dos caballeros muy graves y vestidos de oscuro, con amplios poderes para ventilar la cuestión. Los caballeros entran en casa de usted mirando á todos lados, como comparciéndose de la situación en que va á quedar aquella familia, á causa de la muerte del cabeza visible.

—Venimos en nombre de don Indalecio—dice uno sacando la voz del vientre.

—Usted ha proferido una frase que deniega, como los así, á nuestro representado—añade otro.

—Y éste exige una reparación en el terreno de las personas decenas—repite el primero.

Usted va y viene desde la silla á la puerta, á fin de que no se entere su esposa. Después dice:

—No creo haber faltado á las consideraciones que me merece don Indalecio como persona y como andaluz, pero tampoco estoy dispuesto á retirar la frase.

Entonces, como los padrinos de don Indalecio no se dan por vencidos, exigen que nombre usted representantes. Usted los nombra; los cuatro caballeros oscuros conferencia durante dos ó tres horas sin llegar á un acuerdo; las presas gimen, dando cuenta del lance entablado, las esposas respectivas se soliviatan y gimen; con este motivo acuden á los domicilios de ambos parientes y personas de su particular estimación y.....

—Nada, nada, Margarita, hay que tener valor. Usted no querrá que su esposo haga un papel ridiculo—dice un señor de peso, antiguo de la casa. ¿Indalecio disparó?

—¿De dónde?—pregunta la esposa sin saber lo que se dice.

—Quiero decir, si tira á las armas.

—¿Y no señor! Esa es mi pena. ¡Si al menos!—avizora la esperanza de que pudiera matarse al otro. Pero va á ocurrir todo lo contrario. Mi Indalecio es de los que, cuando, que todos los golpes van á parar en él. Ahn ayer fué á entrar en la cocina en busca de un tomate y se cayó en la cabeza la mano de almirez.

—Pues, nada, conformidad, mucha conformidad.

Aquel domicilio queda convertido en verdadero valle de lágrimas. Don Indalecio se pasa doce horas con un huevo frito, medio albaricoque y cincuenta gramos de bicarbonato de sosa. Su mujer cae con la convulsión cada diez minutos y ha tenido que quitarle el pecho al chico para no ponerlo malo, pues de haber seguido dándole de mamar, le hubiera suministrado veneno en vez de leche. De hora en hora llegan los padrinos de don Indalecio y le dicen:

—La cosa sigue lo mismo. Nosotros queremos que quede usted en una situación honrosa y los otros se niegan á toda transacción. No habrá más remedio que ir al lance.

A don Indalecio le extremee la idea de ponerse en mangas de camisa delante de personas extrañas enseñando el seno. Aparte de esta parte de pudor, él no ha cogido un sable, pero hay que parecer valiente y pundonoroso, asaz.

—Nada de contemplaciones—dice —En manos de usted depósito mi honra. La honra.....

Don Indalecio no pudo acabar la frase porque se le ha pagado la lengua al cielo de la boca.

Al otro día los periódicos publican el suelto siguiente:

"Ha quedado resuelta por medio de una acta honrosa la cuestión pendiente entre los conocidos hombres públicos don Indalecio Latellillo y don Próspero Mediaqueta. Y aquella noche, ambos caballeros se meten en la cama desdoblados. ¡Gracias, á Dios!—Benditas sean las actas honrosas!"

LUIS TABOADA.

Legaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

## EL HEREDERO DEL TROVO ALEMÁN

HA CELEBRADO SUS ESPONSALES

Nuestro Corresponsal de Berlín nos escribe:

El príncipe Alemán Heredero de la Corona dió á conocer sus espousales en un tiempo en que hasta para los mismos parientes de los desposados causó asombro, pues, fueron publicados el 4 de Septiembre en vez del 18 que se había ya determinado. Mas según se me dice, desde hace ya mucho tiempo se tiene la intención de celebrar los espousales del Príncipe Alemán Heredero de la Corona y de la Princesa Cecilia de Mecklenburgo. Durante la visita del Príncipe en San Petersburgo, hace un año y medio, poco más ó menos, se tuvo la idea de llevar á cabo este enlace y no mucho tiempo después el Rey Cristian de Dinamarca tomó extraordinario interés en verificar esta boda y expresó el deseo de ver al Príncipe como miembro de sus parientes.

En cuanto se refiere á la parte política de este desposorio, el Príncipe Imperial lo mismo que su padre, el Emperador Alemán Regente, no se casó tomando por punto de partida la base que desde hace muchos siglos ha sido competente para Austria y que ha criado la conocida frase: "*Bella gerant ali tu felix Austria nibe*". El Príncipe Imperial no dirigió la flecha de su amor á la hija de un poderoso Emperador europeo y el futuro Emperador Alemán con sus casamientos no llevó la mira de criar grandes futuras posiciones territoriales ni relaciones políticas. Sin embargo las relaciones familiares que alcanza mediante su novia no son completamente sin política alguna. De esta manera se hace de parientes en la corte rusa imperial, pues, la madre de su novia es una gran princesa rusa. También las relaciones que se han vuelto tan amistosas desde la primavera del año pasado entre la casa imperial alemana y la corte real danés se entrelazan mucho más por el matrimonio del Príncipe Imperial, porque la hermana de la novia del Príncipe es la esposa del Rey Cristian de Dinamarca.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerería Alemana de Carlos Schroeder.

## REFRANERO

Antes que te cases, mira lo que haces.—Un consejo de prudencia para los jóvenes de ambos sexos este refrán; un consejo sabio, puesto que si todos lo siguieran, no habrían tantos matrimonios mal avenidos y desventurados. Mirar bien, pensar bien, conocer bastante el mundo y sus engaños, tales son las reglas que debe observar todo

aquel que quiere gozar de las ventajas del matrimonio. No jantarse de aparentar buscar verdaderas virtudes, tener una verdadera base para la crianza, sostenimiento y educación de la familia que se va á formar, he ahí la única manera de no cometer errores, tan graves como trascendentales; puesto que el matrimonio es una sociedad indisoluble, y una vez contraído hay que sufrir sus consecuencias sean cuales fueren. Regularmente la juventud que se hace ilusiones en un negocio en que la cabeza debe estar antes que el corazón; en un asunto en que la egegrua moral, el olvido, el olvido, pueden ser fatales; porque lo que hoy no se vé, mañana se mirará claramente, sin haber para ello enmendado ni remedio posible. Por desgracia nadie se acuerda de la importancia que se merece este refrán: todos juzgan haber acertado, tal vez cuando más para se hallen del acierto; y de ahí que los arrepentimientos tardíos, las desesperiaciones y el infortunio, que se imputa á la suerte, cuando somos nosotros mismos los autores de nuestra propia desgracia.

Quien siembra vientos, cosecha tempestades.—Is decir, que quien siembra el mal, no es extraño que recoja el mal triplicado. Los fechos de Estado, y padres de familia, del al mismo y comprender la altísima y trascendental importancia de esta verdad. En efecto, quien con sus doctrinas, sus ejemplos, y muchas veces, con su sola indolencia, siembra nocivos principios ó ideas corruptoras, no es extraño que recoja como frutos incluídables, la rebeldía, la maldad, el desorden y el ningún respeto á las autoridades constituidas. En lo moral como en lo material, lo que tiene malos los climientos, pronto se arruina ó deteriora. La grandeza positiva de las naciones no estriba solamente en sus apariencias, sino en sus bases ó fundamentos más ó menos sólidos; así como la buena educación de los niños, no consiste sólo en una vasta instrucción, sino en la nobleza del corazón que solamente puede lograrse cuando los padres y los maestros han sabido corregirles á tiempo, inculcándoles con la palabra y el ejemplo las mejores ideas, los más puros sentimientos.

En resumen, que quien siembra moralidad en los pueblos, virtud en los jóvenes, no es extraño que coseche admirables frutos y civismo, generosidad y abnegación; por el contrario quien por malicia ó desecido siembre la desmoralización y el error, que no se sorprenda al recoger como frutos infalibles, las turbulencias, la relajación y el desquiciamiento de toda humana sociedad; porque es imposible que Dios castigue al que hace el mal. Es debiendo perfeccionarse el hombre no está en el mundo sino para hacer el bien.

Quien á buen árbol se arrima, buena sombra le cobija.—En términos generales se aplica este refrán á todos aquellos que están bajo la protección ó el amparo de los poderosos y de los ricos; pero se puede también decir de los que por sus pasos en esta vida, cuentan con el apoyo moral de un amigo sabio y este mundo falaz, de la sombra de alguien, del auxilio y sostén de los que por algo se aventajan; y dichosos, muy dichosos pueden llamarse los que han encontrado la benéfica influencia de una sombra ilustrada y paternal.

Entre casados y hermanos, ninguno meta sus manos.—Las cuestiones que se suscitan entre marido y mujer, ó entre hermanos, son de tal naturaleza, que nadie debe

entrometarse en ellas, sin exponerse al resentimiento de uno ó ambos partes. Por esta razón nadie que sea cuerdo y prudente, olvida este refrán al observar una desavenencia de esta clase; porque comprenda que por grave que sea en aquel momento, no puede menos de ser pasajera como nube de verano; y se mezcla debe ser solamente para mediar en favor de la paz, tan necesaria al buen orden doméstico.

Quien paga sus deudas, llena sus arcas.—En efecto, se dice también que *quien nada cobra rico es, aún cuando sólo tenga lo indispensable para la vida, lo cual equivale á llevar sus arcas, puesto que tiene la riqueza que da la tranquilidad. El hombre, por tanto, que es de veras inteligente, procura en cuanto le es posible, no solamente no tener deudas de ninguna clase sino mantenerse con tanta integridad y buena fe, que su reputación quede limpia siempre de manchas de otros sucesos, materialmente de otros sucesos, adquiera el crédito, pues también en muchas ocasiones, la base de verdaderas riquezas.*

J. C. MACO.

Seguras y eficaces son las Píldoras del Dr. Ayer. Seguras, porque están exentas de minerales. Eficaces, porque obran ayudando á la naturaleza.

El estreñimiento causa biliosidad, jaqueca, mal gusto en la boca, lengua amarilla, dolores sordos en la cabeza y una multitud de otras dolencias. Las Píldoras del Dr. Ayer son una cura positiva para la constipación y perzeta del hígado. Estas píldoras tomadas en dosis laxativas todas las noches, obran suavemente y sin dificultad al día siguiente. Curan efectivamente los dolores de cabeza y la dispepsia. Están azucaradas. Son fáciles de tomar.

No hay otras píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer. Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mas., E. U. A.

Cuellos últimos estilos, lo mismo niños donde Carlos Schroeder. Sombrerería calle del correo.

## Prensa diaria

LA LEY, Octubre 27

Editorialmente defiende á "La Eléctrica", en su proyecto de contrato con el Municipio, y ataca al proyecto de concesión y contrato del Sr. Dr. Luis Felipe Carbo. Reproduce el antiguo voto salvado del Sr. Dr. Enrique Freile Z.—Por nuestra parte creemos que la observación de La Ley, aunque razonada poco ó nada útil será para la resolución definitiva del Municipio, desbiendo perfectamente que el hombre de la comisión respectiva, los preponentes deben presentar otros bases, dentro de un término perentorio y en pliego cerrado, los cuales servirán para la aceptación irrevocable de la que mejores ventajas ofrezca. Ya veremos; pues, quien se lleva la bandera en todo caso nosotros queremos que se preñera al que más garantías y ventajas ofrezca al Municipio y al público.—Cable, noticias del 24 y 25.—Excelente discurso del Sr. Dr. Enrique Polivio Chaves cuando se entregó su merecida medalla de oro.—Crónica y avisos.

EL TIEMPO, Octubre 27

En sus notas editoriales de manera muy franca manifiesta que los rumores revolucionarios de que habló "La Linterna", á la que dice *mechero de Palacio*, obedecen á la necesidad que, pur allá en las alturas, descúbrase un Dictador. Cuando se enoja el colega es algo más duro.—Da cuenta de que el Sr. Dr. Antonio Alomía Linares ha sido nombrado Jefe Departamento del Agrario, y aprueba ese acto acertado del Gobierno. Nosotros que de cerca conocemos los méritos y el patriotismo de nuestro antiguo compañero de redacción, no dudamos del éxito brillante del amigo en el desempeño de tan difícil cargo.



# Sucursal "La Italia"

## SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

### POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto Ierez. Vino. Málaga. Braghetto. Barolo. Locay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

### CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeraldaña.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio  
Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acordid á la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.

LA  
**MODA ELEGANTE**  
ESCUELA Y TALLER DE  
**Sastrería**

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastré*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confían. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.  
Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N°38.

## "LA RAPIDA"

### OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y optimario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viqueza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

**HOTEL "EL COMEDOR"**  
GRAN RESTAURANT  
SE ADMITEN ABONADOS  
Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.  
Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.  
Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.  
El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.  
¡Visítarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escojen para alojarse.  
Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.  
—Apartado N° 243.  
El propietario,  
SOCORRO DEQUE.

## Vigorizador de la vida

### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

#### Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL la para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.  
Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatocrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.  
Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afechados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó involuntarios, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.  
Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.  
BRANDE Y CIA. QUIMICOS  
214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—1911 año.

### GERASEPTOL

#### VALTHY

Capsulitas con envoltorio de gluten, se disuelven en el Intestino. No causan el ESTÓMAGO, Ni eructos, ni mal olor.

**CURA:**  
Enfermedades de Vías Urinarias

**GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.**

Penetra por cavidades en las capas profundas destruyendo al GONOCOCCO.

PARIS, 42, Rue Vivienne, y todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO  
Para el que quiera comprar un fondo á una hora y cuarto de la plaza de Sangre aquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Septiembre.  
Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria".  
Julio 31

## SOMBRERERIA ALEMANA

### de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVÉS, DE PAJA INGLESA Y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.  
Sombreros paja Sport club.  
Sombreros de pelo primera calidad.  
VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

## En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras conseruantes al arte

COR RAPERO & PUNTUALIDAD

## PAPEL DE IMPRENTA

### se vende en la agencia de este Diario

**EZEQUIEL RODRIGUEZ M.** acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.